
港須止暴制亂 維護「一國兩制」
楊健與逾200人士出席研討會 強調制度優勢法治重要性

譚惠珠表示，中共十九屆四中全會的決
定，顯示出中國堅定改革開放、香港

繼續按照憲法和基本法實行「一國兩制」穩
定發展的決心。

譚惠珠：港失民主自由荒謬
她分享了自己的四點理解：第一，推動香
港發展的最大動力是國家的生命力。第二，
止暴制亂後，香港依然實行「一國兩制」。
她直斥「勇武派」聲稱香港會變成「一國一
制」、會失去「民主和自由」等言論極之荒
謬，強調「一國兩制」是強國方略之一，不
會改變。第三，止暴制亂、重拾發展是最大

福祉。香港的發展不勝則虧，亦並非不可替
代，要盡快止暴制亂。第四，與祖國融合、
共同發展是香港人最大的動力和前途。

吳文華：四中提供新方向
此次研討會由紫荊雜誌社、天大研究院和

香港新活力青年智庫聯合主辦。主辦方代
表、天大研究院香港政策研究中心主任、香
港特區立法會前秘書長吳文華表示，當前香
港面臨回歸以來最嚴峻的局面，中共十九屆
四中全會提出推動國家治理體系和治理能力
現代化的目標，為香港提供了新的方向。
她表示，任何制度在發展中都不可能是鐵

板一塊，應該隨着社會情況的變化作出適應
和改善。香港作為國家的一部分，一定要充
分了解憲法和基本法的關係，更要充分領會
中央精神，認真總結經驗，提高治理能力，
維護國家安全。

王振民：祖國是堅強後盾
清華大學國家治理研究院院長、港澳基本

法研究會會長王振民認為，當今世界正經歷
百年未有之大變局，在危機四伏、風雨飄曳
的世界，中國之治顯得分外難能可貴，值得
倍加珍惜。他強調，祖國永遠是香港最可靠
的依託和堅強的後盾，希望各界共同努力讓

香港盡快恢復秩序，讓「一國兩制」行穩致
遠。
北京航空航天大學法學院副教授田飛龍、

香港新活力青年智庫副主席王姿潞、廣東省
社會科學院副院長袁俊分別從法律與外部干
預、香港青年、「一國兩制」實踐等角度分
析當前香港面臨的形勢與問題。

田飛龍：美涉港法案危害多
田飛龍表示，美國「香港人權與民主法
案」是對香港人權和民主的遏制，與涉台法
案、涉疆法案共同構成了針對中國的「長臂
管轄」，又揭露了該法案對香港黑暴運動的

推動作用。
他強調，該法案會對香港造成長期危害，

包括令暴亂結束後的治理和修復更加困難、
部分青年可能以「勇武」為榮、中美貿易糾
紛背景下，香港可能出現「平台塌陷」的危
險信號等。
全國港澳研究會副會長劉兆佳、北京大學

法學院教授陳端洪、深圳大學港澳基本法研
究中心主任鄒平學、全國港澳研究會理事宋
小莊、天大研究院副院長伍俊飛等專家就中
共十九屆四中全會決定關於港澳論述進行解
讀，強調香港應全面落實有關部署，擺脫當
前危機。

香港文匯報訊（記者 杜思文）「一國兩制」與基本法研討會昨日在港

舉行，中聯辦副主任楊健、全國人大常委會香港基本法委員會副主任譚惠

珠等200餘名人士出席。研討會以「中共十九屆四中全會精神與香港未來

發展」為主題，主講嘉賓從不同角度分享了國家發展對香港的支持，強調

「一國兩制」的制度優勢和法治對香港的重要性，面對當前形勢，香港應

在國家的支持下止暴制亂、重回正軌，讓「一國兩制」行穩致遠。

■主講嘉賓從不同角度分享了國家發展對香港的支持。 香港文匯報記者 攝 ■中聯辦副主任楊健（前右五）與200餘人出席研討會。 香港文匯報記者 攝

唐偉康：港倘失獨特地位損美利益
香港文匯報訊 美國前駐港總領事唐偉康（Kurt
Tong）近日在最新一期《外交事務》（Foreign Af-
fairs）雜誌撰文指出，美國及國際社會應避免「懲罰
中國」的舉措，要在政策層面上盡力維持香港「一國
兩制」的現狀，以免影響香港前景。若美方取消香港
獨特地位，會導致雙邊合作破裂、損害美國經濟利益
及港人生活方式。
唐偉康指出，「一國兩制」所賦予香港的獨特自治

地位，是香港商業和金融成功的關鍵因素。他認為香
港目前仍然享有高度自治、廣泛的人身自由及強大法
治。這些優勢為香港民眾、美國和中國帶來巨大利
益。

他表示，香港目前的爭議不僅在於示威何時或如何
結束，更重要的是，香港的獨特自治地位能否避過目
前的危機，美方應避免採取可能破壞香港前景的舉
措。
他坦言，美方通過涉港法案，為美國帶來新風險。

若美方取消香港獨特地位，會導致雙邊合作破裂、損
害美國經濟利益及港人生活方式。
唐偉康反對「懲罰中國」或削弱國際社會對「一國

兩制」的信心的措施，並認為美方應在「一國兩
制」框架下，在政策層面加強及支
持香港自治。

■唐偉康認為，
美國要在政策層
面上盡力維持香
港「一國兩制」
的現狀。圖為唐
偉康年前在香港
美國商會午宴上
發言。資料圖片
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香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）長江和記實業前高
層馬世民（Simon Murray）
日前接受傳媒訪問，談及
李嘉誠同情抗爭的年輕人
是「做錯了」，認為他不
應介入修例風波。長江和
記實業有限公司昨日發出
聲明，指馬世民與長和集
團及旗下公司已沒有任何
關係，其個人言論或意見
早不代表長和集團或李嘉
誠，強調李嘉誠「愛國愛
港之情，盡在經年的實踐
中」。
長和昨日在公司網站發

聲明澄清，列出馬世民於
1993年結束和記黃埔集團
董事總經理一職、2007年
結束和記黃埔非執董一
職、2017年結束長江實業
非執董一職。
長和隨後表示，自上世

紀八十年代起，李嘉誠先
生帶領集團在全球，包括
在內地尋找投資機會，集
團一直以來積極覓得多元
的海外及國內投資，經營
策略和方針不變。同時，
李嘉誠先生於1980年成
立李嘉誠基金會，至今已
捐出總額逾260億港元，
約八成公益項目投放於大

中華地區，致力推動教育改革和醫
療發展，堅守「萬變社會，不變承
諾」，建立同慈力量，啟迪社會創
進；愛國愛港之情，盡在經年的實
踐中。
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隨着區議會選舉結果塵埃落定，新
一任區議員將於明年履新，不少人都
擔憂以煽暴派中人為主的區議會，會
令政治爭拗無休，影響民生。民建聯
立法會議員、觀塘區議員柯創盛昨日
拍片，呼籲議員不應將政治訴求，凌
駕於市民最基本的民生訴求，而民建
聯雖然在這次區選失去不少議席，未
來依然會牢記使命，潛心耕耘，作為
對每一位建制支持者的承諾和回報。
民建聯昨日在facebook發放最新一
段「有嘢講」短片，片中柯創盛總結
了今次選舉選情，並展望未來工作。

強調民建聯初心不變
他說，激烈的修例風波，導致今次
的區議會選舉變成「黃藍對決」的政
治表態，「民建聯在今次選舉中失去
不少議席，建制陣營面對空前挑戰，
但無論政治多嚴峻，民建聯作為愛國
愛港的政團，堅守民生的中堅力量是
不會改變的，我們服務社區、建設香
港的初心是更加不會變。」
柯創盛並表示，民建聯的每一位議
員幹事，無論有無繼續議席、是否面
對任期結束，都會在12月繼續為街坊
積極服務，「博到盡，為社區加

油。」他又說，在寒冷的冬日，民建
聯在社區會繼續發熱發光，將溫暖帶
給每一位市民，「我很相信，牢記使
命，潛心耕耘，是我們對每一位建制
支持者的承諾和回報。」
談到未來區議會運作，柯創盛指

出，區議會是處理民生事務、改善社
區環境的重要架構，「我們十分擔
心，一眾毫無地區經驗，帶着強烈政
治訴求的反對派議員進入議會後，勢
必令區議會政治化，希望當選議員不
應將政治訴求，凌駕於市民最基本的
民生訴求。」
不少網民亦留言附和有關主張，並

為民建聯加油。「Kwok Choi」認同
表示︰「不能政治為重，民生為輕，
陷民眾於水深火熱！」「Elaine So」
則說︰「支持民建聯！團結一致！努
力加油！」「Little Cat Kong」亦留
言︰「希望民建聯重整旗鼓，重新出
發，一定支持民建聯！」

■香港文匯報記者 鄭治祖

柯創盛籲新科區員
勿政治凌駕民生

漂泊、落地、再漂泊，對不少人而言都是五
味雜陳的經歷，但這正是新民黨離島區東涌北
區議員傅曉琳所面對的情況。由政壇新人，到
當選區議員，擺了3年流動街站的她，去年才
爭取到區議員辦事處服務街坊，但上月底的區
議會選舉中她高票落敗，即將又要告別區議員
一職。不過，樂觀積極的她並無因此氣餒，雖
然預示到未來的地區工作會有一定難度，但她
仍會繼續努力，服務街坊。
傅曉琳近日接受網媒《港人講地》訪問，談
及自己過去4年擔任區議員的感受，還有對未
來工作的計劃。艱辛的地區工作，未能讓她挺
過這次政治風暴，雖然高票落選令她失望，但
訪問中不少街坊都主動上前表達自己的支持，
強調自己有投票支持她，傅曉琳亦感動表示：
「落敗到現在一個多星期，收到很多街坊鼓勵
的說話，所以我想趁這個機會，感謝街坊的支
持及厚愛。」
傅曉琳上屆首次參選，即在東涌北選區獲

勝。上任4年來，即使首3年並無辦事處，她仍
然每星期以一張枱、幾張櫈，在街頭擺街站服
務社區，風雨不改，深得街坊民心。
她憶述自己過去4年有不少難忘的社區服務

經歷，其中有兩件事讓她特別深刻：一宗是有
巴士站與的士站的標識不清晰，令街坊經常排
錯隊，於是她幫忙寫信向巴士公司反映，街坊
其後就發短訊向她道謝，指出有關標識已獲改

善；另一宗是成功爭取一商場設立自動門，
「看似一些小事，其實也幫到很多人，這些都
令我覺得做地區工作很有意義。」
在街頭流動辦公了3年，傅曉琳去年終於抽
到房署的辦事處，可以正式安頓落地，為街坊
提供更好的服務。回想起自己過去一手一腳打
點辦事處裝修、添置設施和裝飾等，傅曉琳都
面帶微笑，但談到要即將又要告別議辦，她亦
不免感觸，「在那裡我見到不少街坊，有時街
坊在附近街市買餸後，也會特意來探望我和我
的同事，當然會有不捨，但又沒有辦法。」

續擺街站聆聽求助
對於是次選舉結果，不少街坊也表示詫異，
傅曉琳雖然失望，但沒有因此放棄繼續服務社
區，「如果有街坊有個案想找我求助，我也會
繼續擺街站去見街坊。」她又說，未來會定期
舉辦活動，接觸街坊。但坦言沒有了區議員的
身份，可能有一些工作會有難度，但自己會繼
續努力。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

高票落敗不氣餒
曉琳續服務街坊

■傅曉琳近日繼續落區聆聽市民訴求。
傅曉琳fb圖片

■柯創盛呼籲議員不應政治凌駕於民
生。 視頻截圖

! ��#1�


